
Завтра молодой Магнитке - 65 

В очередной раз в честь дня рождения 
города во всех районах прошли 
праздничные театрализованные выступле
ния, завершившиеся традиционными «Зо
лотыми кострами Магнитки». Выступали 
лучшие коллективы самодеятельности. 

На главной сцене праздника начало ему 
положило выступление известного всем 
нам ансамбля «Металлург». А уж потом 
были и официальные поздравления, и тан
цы, и песни, и фейерферк, и костры, и дис
котека... 

Свою лепту в проведение праздника 
внесли спонсоры. Их мы упомянем в одной 
из будущих публикаций. 

Главное — праздник удался. 
Фото В. Макаренко. 

ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР им. А. С. Пушкина 
Ч , ПРЕМЬЕРА! 

29 и 30 июня 

* А.П.Чехов «ЧАЙКА» 

(комедия «.4-х.действиях) 

постановка Валерия АХАДОВА 

Начало в 18.30 час. Справки по телефонам:.37-52-93 и 37-25-52. 

Как поешь, так и поработаешь... 
Вспомните, как в былые годы хозяин себе работника выбирал, приглашал к накры

тому столу и смотрел, как он ест. Если быстро и сноровисто, то и работать будет справ
но... 

Сначала немного истории. Пятого июля про
шлого года столовая №17 была закрыта на ка
питальный ремонт. Его планировали провести 
еще четыре года назад. Злоключения начались в 
1989-м, когда заказали проект на капремонт. 
Прошел год - проект не готов. 1991-92-й то
же прошли в томительном ожидании. Санэпид
станцию не устраивали условия, в которых при
готовлялась пища. Да и внешний вид, состояние 
коммуникаций, работа оборудования столовой 
оставляли, мягко говоря, желать лучшего. И не 
мудрено: в течение четырнадцати лет здесь 
проводился лишь косметический ремонт: по
краска, побелка... 

1993 год. Заказчикам пришла разработка 
только общестроительных работ,- то есть часть 
проекта. И начальник ЦРМО-2 В. Шустов, в ко
торый раз уже получив предупреждение из 
СЭС, отдает команду - закрыть столовую. Мол, 
пока проект доводят, как говорится, до ума, мы 
выполним демонтаж оборудования, произведем 
перепланировку здания, вскроем полы под про
кладку внутренней канализации... 

Администрация ЦРМО-2 с трудом высво
бождает нескольких рабочих для ремонта сто
ловой и просит соседние цехи последовать их 
примеру. 

Выписка из первого протокола организацион
но-технического совещания, проведенного на
чальником ЦРМО-2 с лицами, ответственными 
за капитальный ремонт столовой №17 комби
ната питания АО ММК, датированная 17 ноября 
прошлого года: 

«... Совместно с СПЗ-1 увеличить количество 
работающих до разумного предела для обще
строительных работ по подготовке к монтажу 
внутренней канализации. Приступить к комп
лектации электротехнического и вентиляцион
ного оборудования с финансированием от д и 
рекции АО «Мелкосортно-проволочный стан...» 

Вот сухие протокольные строчки второго со 
вещания, состоявшегося в кабинете В. Шустова 
1 декабря 1993 года. Напрашивался наилегчай
ший выход - прекратить ремонт столовой и 
прорабатотать варианты снабжения раздаток на 
станах СПЗ-1 в случае закрытия склада столо
вой. Но, «учитывая позицию начальника ЦРМО-
2 о нецелесообразности прекращения ремонта 
столовой №17 ввиду предстоящих реконструк
ций на южном блоке прокатных цехов СПЗ-1 
АО ММК и АО МСПС АО ММК и интересов тру
дящихся ЦРМО-2, собрать совещание на уров
не директоров заводов и заинтересованных лиц. 
Срок исполнения - немедленно.» 

Но «немедленно» не получилось... За двумя 
протоколами в деловой переписке ЦРМО-2 
подшиты две служебные записки с разницей в 
полгода. Первая, декабрьская, информировала 
опять-таки директоров первого сталепрокатно
го завода А. Кривошейко, акционерного обще
ства «Мелкосортно-проволочный стан» Ф. Ах-
метзянова, комбината питания Л. Свиридову о 
«полном непонимании важности этой работы со 
стороны начальников цехов и других вышестоя
щих руководителей о долевом участии в расхо
дах по ремонту и эксплуатации». 

На 3 декабря работниками ЦРМО-2 демон
тировано все технологическое оборудование, 
вентиляция, электрооборудование и сантехника. 
По предварительным подсчетам общая сметная 
стоимость ремонта составляла 90-100 милли
онов рублей, годовая плата за энергоносители 

• 20-21 миллионов, за вспомогательные матери
ны - 141 тысяча рублей. Деньги заводам, ко
нечно, требуется вложить немалые. Вдобавок, 
привлечь помимо своих работников из близле
жащих к столовой цехов специалистов из «Сан-
техмонтажа», «Оромаентиляции». А они тоже 
просят оплату. Более полугода назад, к приме
ру, сантехники предлагали заключить договор 
на 26 миллионов рублей... 

Давайте посмотрим, каково же было соотно
шение посещения столовой в суточном разрезе 
до ее закрытия на ремонт: ЦРМО-2 - 200-250 
человек, СПЗ-1 - 1200-130а человек. Так кто 
должен быть больше заинтересован в ремонте? 

Вроде и ответ напрашивается сам собою. Но 
он не убеждает ни начальников сортопрокатно
го и листопрокатного цехов, ни директоров за 
водов. Кроме дежурных вопросов: когда же вы 
закончите ремонт столовой? - Другой помощи 
от цеховиков и не было. Собственно, начальники 
цехов могут обидеться на своих беспокойных 
соседей. Дескать, наводят тень на плетень: мы 
ведь рабочих посылали на помощь. Но, как ска
зал один из невольных ремонтников - работник 
ЦРМО-2: хороших разве пришлют? Да и те, что 
приходили, поковырявшись день-два в- пыли да 
в грязи: стройка - дело грязное, сбегали на 
свои рабочие места. . . 

Копии второй служебной записки адресованы 
опять-таки директорам вышеупомянутых заво
дов в мае текущего года. Но они остались без 
ответа. Столовую же продолжают ремонтиро
вать силами трех работников ЦРМО-2 - на 
большее отвлечение людей от производства у 
В. Шустова просто нет возможности - и уча
щихся ВПУ-13, где мастерами производствен
ного обучения Г. Борг и П. Кобелев. А много ли 
возьмешь с мальчишек? Подростков-то надо 
обучать не умению работать лопатой и носил
ками, а слесарной науке, 

Сейчас в помещении столовой выполнены 

общестроительные работы, вырублены штрабы 
для прокладки канализации: жировой и фекаль
ной. Проектом предусмотрены и новшества: гра
дирня, для работы холодильных камер на про
мышленной воде. 

Практически в столовую уже получено все 
технологическое оборудование. Большую по
мощь в его поставке оказал главный инженер 
комбината питания Л. Мамаев. Остались только 
отделка, установка техники, монтаж вентиляции 
и электропроводки... Начальник ЦРМО-2 на
строен вроде бы оптимистично, говоря, что сто
ловую желательно сдать «под ключ» к Новому 
году. Но, если здесь так же будут ежедневно 
работать три человека, то похоже, ремонт затя
нется еще на год. 

А где же обедают работники примыкающих к 
семнадцатой столовой цехов? 

Ситуация с питанием трудящихся в этом рай-
' оне, мягко говоря, критическая. Кто-то предпо
читает есть в обед домашние бутерброды всу
хомятку, а кто-то - ходить в буфет-раздатку 
ЦРМО-2. Но там обедать можно... стоя, так как 
помещение не рассчитано на возникшую на
грузку по количеству посадочных мест. Народу в 
обеденный перерыв во всех раздатках от столо
вой №17 на стане «2350», в ЦРМО-2 и рззцатке 
ЦБУ скапливается прилично. Положение усугуб
ляет закрытая на ремонт раздатка на стане 
«500». 

Вот что показала проверка состояния условий 
труда и бытового обслуживания трудящихся 
ЛПЦ, проведенная работниками инспекции тех
нической безопасности и профкома комбината: 

«В обеденном зале раздатки стана «2350» 
температура воздуха 40 градусов, вместо стуль
ев у столов установлены неприспособленные 
сиденья - рабочие вынуждены перелезать через 
их спинки. Из-за большого потока людей в бу-
фете-раздатке установлена четырехконфороч-
ная плита и сковорода для приготовления блюд в 
неприспособленном, малом по объему помеще
нии. Условия для приготовления блюд отсутст
вуют, что может привести к возникновению 
вспышки инфекционных заболеваний у трудя
щихся. Крайне высокая температура воздуха в 
производственных помещениях раздатки стана 
«2350» - выше 50 градусов. 

В указанные раздатки на субботу и воскре
сенье завозятся мясо-молочные продукты, ко
торые хранятся в имеющихся холодильных шка
фах с температурой плюс шесть градусов. По 
этой .причине возможны отклонения в качестве 
приготавливаемых блюд в субботние и воскрес
ные дни. 

«Столовские» работники предъявили жалобу 
на тяжелые условия труда и быта». 

Комментарии,, как говорится, излишни... 
Сначала вроде пожалел, что не задал началь

нику цеха ремонта металлургического оборудо
вания №2 В. Шустову вопрос: 

- Зачем'вы прилагаете столько сил и энергии, 
тратите нервы себе и окружающим, чтобы отре
монтировать пресловутую столовую? Ведь мог
ли бы просто спокойно заниматься производст
вом, выполнять планы реализации изготавливае
мой вашим цехом продукции. Тем более, что на 
совещаниях даже ставился вопрос о.ее закры
тии... . 

Но может правильно, что не задал. Не зря в 
народе, говорят: как полопаешь, так и потопаешь. 
Работать у горячих станов металлургам прихо
дится много. Вот бы еще кормили, как положено 
по всем нормам - санитарным и человеческим. 

Г. ПОГОРЕЛЬЦЕВ 
На снимках В. МАКАРЕНКО: так выгля

дят помещения столовой №17. ' . 


